

A 20 kilómetros al norte de Arica, junto al límite internacional con Perú: Refuerzan controles en Chacalluta, el paso limítrofe más transitado del país

Activan plan de contingencia que contempla aumento de personal y la prevención de delitos, como el tráfico de drogas, que recrudeció en la zona en los últimos días.

DIANA VALDIVIA

Chacalluta, el paso fronterizo con mayor flujo de personas en el país, está con un refuerzo de personal para atender un aumento de los cruces durante los feriados, así como un incremento en la dotación policial, después de que en las últimas semanas se registraran operativos de narcotráfico hacia Chile.

Según el Servicio Nacional de Aduanas, Chacalluta, en la frontera con Perú, registra más de tres millones de trámites al año considerando solo ingresos. Las salidas de Chile, con una cantidad anual similar, se controlan en el vecino complejo peruano Santa Rosa.

Autoridades de Arica estiman que el complejo, ubicado a 20 kilómetros al norte de esa ciudad, tendrá entre ayer viernes y este



DIANA VALDIVIA

domingo de Semana Santa un flujo diario cercano a los 14 mil cruces, por lo que atenderá durante las 24 horas con refuerzo de personal de Aduanas y del Servicio Agrícola y Ganadero (SAG), entre otros servicios públicos. En días hábiles pasan por ahí entre 5 mil y 7 mil personas,

considerando ingresos y salidas del país.

Las preocupaciones de seguridad, cuyas acciones están a cargo particularmente de la Policía de Investigaciones (PDI), se dan por la detección reciente de tráfico de drogas hacia Chile, sobre todo de ketamina. Hay organizaciones

criminales que operan en la zona, tanto con correos humanos como con vehículos especialmente adaptados para ocultar droga.

Otra ola de operaciones de narcotraficantes también fue detectada en el aledaño aeropuerto Chacalluta, con incautaciones a chilenos y extranjeros, quienes intentaron enviar droga, previamente internada desde Perú, a su destino final en la Región Metropolitana.

La delegada presidencial de Arica y Parinacota, Camila Rivera, encabezó una visita de inspección al complejo fronterizo para verificar la implementación del plan de contingencia. Ahí realizó un llamado a los usuarios para que, "con el ánimo de disminuir las esperas", lleven en buenas condiciones la cédula de identidad o pasaporte, y realicen los trámites ante el SAG.

ATOCHAMIENTOS.—

Cuatro horas, e incluso más, deben esperar los usuarios del complejo en jornadas con alta demanda por cruzar la frontera.